
许为钢建议 2017 年全国
将要建立的碳排放交易统一
市 场 里 ，应 该 把 农 作 物 的 碳
汇交易纳入其中。国家可以
考虑作为生态补偿机制或者
农 作 物 发 展 机 制 考 核 进 去
的 。 就 拿 农 作 物 来 说 ，按 目
前的价格应该是在 360 个亿
以上。

许 为 钢 认 为 ，将 农 作 物
碳汇引入碳交易市场体系有
以下作用。

第一，创新是我国农作物
生产主体工程期建设与发展
新的动力。

第二，拓宽我国农作物生
产 的 扶 持 渠 道 及 资 金 的 来
源 。 我 们 可 以 从 生 态 这 个
角 度 再 把 商 品 价 格 加 上 去 ，
这 个 钱 可 以 政 府 拿 ，也 可 以
全 社 会 来 拿 。 所 以 ，这次拓
宽了对农业进行扶持补偿的
渠 道 或 资 金 来 源 ，可 以 增 加
农民的收入。

第三，很可能是全社会掏
这个钱，来支付这个钱，因此
对建立低碳社会是有帮助和
促进的。

第四，通过把农作物碳汇
引入碳交易市场里面，将 引
领 全 球 碳 汇 交 易 规 则 向 我
国 方 面 进 行 转 变 。 我 们 农
作 物 的 产 量 占 到 全 世 界 的
24% ，如 果 借 鉴 了 这 项 理 论
和 实 践 的 探 索 ，或 者 最 后
形 成 了 我 们 的 制 度 ，将 来
有 可 能 在 国 际 的 碳 汇 交 易
上 面 ，不 仅 能 说 出 我 们 对
全 世 界 的 贡 献 ，而 且 让 他
们的规则有利于向我们国家
方向的转变。

建议将农作物碳汇交易纳入我国碳交易体系

全国人大代表
河南省农科院研究员、小麦育种专家 许为钢
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建一流大学一流学科
需要“国家队”和“地方队”齐努力

今年的政府工作报告，坚
持四个全面的战略布局，贯彻
五大发展理念，突出供给侧结
构性改革主线，我认为这是一
个求真务实、坚定自信、鼓舞人
心的好报告。“十三五”草案与
中央规划建议一脉相承、谋划
精准，引领有力，体现了改革创
新，提升了中国信心。

“听了报告，进一步增强
了责任担当意识，回去以后要
结合南阳的实际情况认真抓
好落实。”

增强担当意识，认真抓好落实

全国人大代表，南阳市委书记 穆为民

关爱和说，政府工作报告
和“十三五”规划纲要里面提到
一项重要任务，就是要统筹推
进世界一流大学和世界一流学
科建设。

关爱和建议，要借助双一
流工程建设的契机，调整我国
一流大学、一流教育学科的布
局，以目前的省级行政区划为
基本单位，培育区域高水平大
学和学科，有效支撑区域社会
经济发展，也从根本上改变高
等教育公平的问题；要让国家
队带动地方队，形成国家队和
地方队竞争、流动的局面。中
央在实施双一流工程时，要把
地方高水平大学纳入支持行
列，地方队伍通过建设达到国
家队水平，应给予进入国家队
的机会；双一流工程建设重在
引导，重在统筹。引导就是引
领高校瞄准国际学术前沿，围

绕国家重大需求开展科研；统
筹就是发挥各方面的积极性，
支持双一流工程。

他希望，在国家双一流工
程启动之后，中央多关心河南
的双一流工程建设，给予多层
面的更多支持。

全国人大代表，河南大学党委书记 关爱和

“十三五”规划把扶贫开发
作为十个目标任务之一，提出
要全面建成小康社会。裴春亮
说：“作为一名来自太行山区的
代表，听后十分激动。”近年来，
河南省把“人”作为扶贫工作的
关键，从驻村干部定点扶贫全
覆盖到领导干部联系遍访贫
困，从党建引领到产业带动，实
打实精准扶贫。

就农村经济社会发展，裴春亮
提出两个方面的建议。

首先，建议国家在制定发展
规划、安排建设项目、增加资金
投入时要进一步向农村倾斜，向
农业大省和贫困地区倾斜。

其次，建议，要加大农村垃
圾、污水治理力度。他建议，中
央及各级加大投入，建立政府
主导、农民参与、社会支持的资

金投入机制，通过分批实施，每
个县每年都要解决一批村的垃
圾和污水处理问题，持续发力，
久久为功，最终解决农村污染
问题，建设美丽宜居新农村。

实打实精准扶贫,建设美丽宜居新农村

全国人大代表，
辉县市张村乡裴寨社区党总支书记 裴春亮

昨日上午，河南代表团在审议政府工作报告，审查“十三五”规划纲要草案、计划报告和预算报告时，围绕
“中原崛起、去库存、精准扶贫、供给侧改革、米字形高铁、国家中心城市”等话题和关键词，代表们踊跃发
言，建言献策。


